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Abstract (en)
The drier (1) has a drum (3) that is rotatably mounted in a housing (2). A door (4) is arranged with a closeable opening (5), and the housing is
provided with a blower (6) and a heater (7). The heater is utilized for generating an air stream that passes over a heat exchanger (8). A plug-in slot
(10) is arranged in an upper region of the housing. Condensate is formed during a drying process. The plug-in slot comprises a spring element that
secures a final position of a thrust (9) in an end position in an inserted state.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Wäschetrockner (1) mit einer in einem Gehäuse (2) drehbar gelagerten Trommel (3), einer mit einer Tür (4)
verschließbaren Beschickungsöffnung (5), sowie einem Gebläse (6) und einer Heizeinrichtung (7) zur Erzeugung eines Prozessluftstromes, der über
einen Wärmetauscher (8) strömt, wobei das während des Trocknungsprozesses anfallende Kondensat in einen als Kondensatbehälter ausgebildeten
Schub (9) pumpbar ist, der in einem Einschubschacht (10) im oberen Bereich des Gehäuses (2) angeordnet ist. Erfindungsgemäß ist hierbei im
Einschubschacht (10) des Schubes (9) wenigstens ein Federelement (12) angeordnet, welches im eingeschobenen Zustand des Schubes (9) den
Schub (9) in der Endlage sichert.
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